
香港文匯報訊（記者 涂若奔）據彭博昨報
道，「金融大鱷」索羅斯的前基金經理戴霽
昕，於今年1月底在本港成立了一隻新的對沖基
金，名為「鑫田基金管理」。該公司已招攬多位
交易員加盟，其中包括被譽為「中國索羅斯」
的內地投資界猛人葉慶均。

報道指，葉慶均目前是資產管理公司浙江敦
和投資的董事長，不僅他本人已加盟鑫田基金

管理，其首席投資官張擁軍也追隨他一起加
盟，兩人均將擔任鑫田的董事。不過，浙江敦
和投資的營運總監Cindy Huang拒絕證實這一消
息，而戴霽昕也不肯對此置評。

葉慶均身家10年升十萬倍

外界對葉慶均的履歷所知甚少，據內地媒體
報道，他為人低調神秘，從不接受媒體專訪。

唯一的線索是《第一財經日報》去年報道曾披
露，葉慶均畢業於鞍山鋼鐵學院，2003年以10
萬元（人民幣，下同）起家，2008年身家已超
過50億元，去年估計達到了100億元，創造了幾
萬倍的投資收益，故被譽為「中國索羅斯」。

戴霽昕則被視為「索羅斯重臣」，同樣來自內
地，早年在復旦大學畢業，其後在紐約大學取
得化學物理博士和工管碩士，為索羅斯工作已
有11年。2010年中，索羅斯在港成立基金SFM
HK，由戴霽昕出任香港辦公室負責人及基金
經理。市場盛傳他主要專責中國宏觀經濟。

香港文匯報訊（記者 劉璇）聚焦市場目光的
銀河證券（6881）和中石化煉化工程（2386）
接連展開招股。中石化煉化工程公布將於今日
起至15日公開招股，對於兩巨型新股招股「對
撼」，董事長蔡希有認為，現時市場資金充裕，
加上兩個新股所屬不同行業，並不擔心會影響
招股反應。市場消息指，投資者對該股反應理
想。

最多籌174億 23日掛牌

中煉化工程計劃發行13.28億股H股，95%為
國際配售，5%為公開發售，集資額為130.14億
至173.97億元。招股價介乎9.8至13.1元，每手
500股入場費6,616.03元。計劃於本月16日定
價，23日掛牌。以招股價中位數11.45元計算，
集資淨額149.09億元，所得款項40%將用於EPC
總承包服務的經營資金，23%用作在中國設立6
個研發中心，11%改善海外市場網絡，其餘則
用作改善信息系統，購買起重機，及營運資金
和一般企業用途。公司引入7名基礎投資者共認
購3.5億美元股份，包括中融信託、中國海運集
團、中國航天投資、中國航天科技等。

研購海外技術 未擬歸A股

公司總經理閆少春表示，中煉化工程於傳統

煉油化工的新合同訂單量佔比未
來或會下降，但肯定有關絕對金
額會繼續增長；由於行業於煤化
工的相關技術已有進步，因而預
期該等項目盈利將有提升。公司
上市後有意擴大海外業務佔比，
將建立市場開拓機構及設施，惟
暫未有收購對象。至於研發技術
方面未來會加大投入，日後會對
與業務相關的海外技術進行併
購。但目前未有回歸A股計劃。

副董事長張克華說，雖然公司
逾四成收入佔比來自中石化集
團，但由於公司業務的增速較中石化集團每年
煉化投資的增速快，相信有關比例長遠會逐步
下降，惟料於未來5年該佔比仍會維持於相若水
平。

銀證首日孖展30億 超購2倍

至於銀河證券H股首日招股，據統計各券商
約為其合共借出逾30億元孖展額，相當於公開
發售超額認購約2倍。國泰君安（1788）主席兼
行政總裁閻峰昨日亦對媒體表示，該行為銀河
證券H股上市的安排行之一，並已為此準備逾
200億元的資金作孖展，最高提供19倍，年息

0.8%。他認為銀證今年的增長會是業內最高
的。至於銀證訂價方面，假設定於5.9元水平，
市帳率亦僅為1.4倍，屬便宜。

另一新股華章科技（8276）昨日也舉行招股
記者會，計劃於全球配售6,800萬股股份，配售
價為每股1.2元，總集資規模8,160萬元，5月16
日在創業板掛牌，每手4,000股，國泰君安融資
有限公司為獨家保薦人。集資所得金額的
30.4%用於建設1.1萬平方米新廠房及改善廠房
環境，另30.4%用於建於新的機殼生產線，餘
款用於供電系統改善生產工程和添置實驗室設
備，以及產品開發等。
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人民幣公斤條現貨金交收價 290.80（元/克）

焯華999.9千足金
電子商務

首家香港金銀業貿易場
人民幣公斤條流通量提供商

香港文匯報訊（記者 黃子慢）香港電訊近來頻頻遭到香港

寬頻減價搶客（見另稿）。電訊盈科(0008)及香港電訊(6823)

主席李澤楷昨日認為，減價難以持續，為了增添儀器及引入

新技術，反認為有加價的必要。而港府正擬收回現時4家3G

電訊商各三分一的3G頻譜作重拍一事，他指政府如落實此決

定，勢將影響每一個電訊商及市民，結果又可能引發加價。

李澤楷昨出席電盈及香港電訊的周年股東大會時，回應電訊服務收費
時指，過去10年本港的通脹累計達26%，而公司在過去10年的減價

幅度達40%，但為了公司盈利及投資以加強服務，加價是無可避免的，並
認為不可能無止境地減價。

成本增必轉嫁消費者

李澤楷更於會上強調，政府如收回3G頻譜再拍賣，必然會對所有電訊
商構成影響，因電訊商會為了爭取頻譜，而花費更多資金回購；屆時上升
的成本，會以調升電話費用的形式轉嫁予消費者。他期望，政府繼續以自
動續牌方式，處理頻譜到期的事宜。

香港電訊董事總經理艾維朗亦再三指出，政府一直以自動續牌的方式處
理，而重新拍賣頻譜，不但過去無先例可循，亦對電訊商不公平，因他們
已投放大量資金發展網絡。現時全港3G營運商亦不支持該方案。就此，
艾維朗表示已向政府提交申訴書反映意見。

冀今年業務增長逾20%

而李澤楷表示，電訊盈科早前收購的兩間企業方案公司，由於規模小，
因此整合困難不大。公司於今、明兩年會繼續尋求收購對象，亦會專注自
然增長，冀今年業務增長可逾20%。

被股東問及香港電訊旗下的門市翻新可否回本時，李澤楷稱，為了突出
公司現有服務與其他電訊商的分別，因此決定將7間旗艦店翻新，但不會
於今年內全部完成翻新工作。

盈拓傳競投大馬壽險

另外，據《路透》引述消息指，對於馬來西亞銀行AMMB Holdings Bhd
出售壽險業務，李澤楷名下的盈科拓展集團及宏利(0945)等均入標競投。
消息指，首輪入標的競購方還有美國大都會人壽保險公司、蘇黎世保險、
ACE Ltd和兩家日本保險商。是次招標，AMMB打算出售AmLife Insurance
的70%控股權，價值高達3.5億美元。

香港文匯報訊（記者 周紹基）港股連升4天後終「斷纜」，市場已預
期大市會借昨日公布的內地CPI數據回調， 指高開109點後升幅逐步
收窄，一度跌最多117點，但低點卻現承接，尤其在匯控(0005)連升11
日的支持下， 指全日只跌32.8點，報23,211點，成交564億元。即月期
指報23,119點，低水由前日約200點，縮減至只有92點。分析員認為大
市回吐幅度溫和，有利後市表現。

內地通脹數據略高於預期，加上工業生產者出廠價格(PPI)跌幅擴
大，成為了大市回落的借口，藍籌中有31隻向下，只有15隻上升。匯
控靠穩支持市況，該股升0.3%，收報87.95元，是連升第11日，累計升
幅近一成。耀才證券市務總監郭思治表示，港股自4月中以來急升，升
幅已達1,800點，略為整固屬健康現象，由於昨日回吐幅度溫和，顯示
大市承接力強。

大行唱淡 港交所挫2.68%

他認為，美國及日本的量寬不斷釋放資金，對港股的利好影響亦漸
見，目前港股正繼續尋頂，自 指成功升穿50天及100天線後，整個市
勢已擺脫早前的下跌浪，在突破3月份高位23,262點後，相信大市可上
望本年高位即2月4日的23,944點。不過，成交額不足將壓抑了大市的升
幅，後市需要龐大的資金流入，才可支撐大市突破。

國指收報11266.8點，跌17.8點。華創(0291)連跌3日，再挫4.44%，是
表現最差藍籌。港交所(0388)公布首季盈利僅多賺1%，被大行唱淡，再
挫2.68%至130.7元。造好的股份有 安(1044)，揚近5%至84.55元，股價
再破頂。同樣破頂的有升1%的九倉(0004)，連升6日至73.7元。

光伏鋼鐵股捱沽 盛高飆87%

LED股逆市炒高，真明麗(1868)及達進東方(0515)升超過5%，雷士
(2222)升4.85%。家電股反彈，TCL通訊(2618)勁彈8.6%，創維(0751)亦升
近4%。造好的還有電訊設備股，中國無線(2369)升6%，摩比發展(0947)
及京信(2342)分別升超過3%及2%。

傳歐盟同意對產自中國的太陽能面板徵收懲罰性關稅，光伏股下
挫，卡姆丹克(0712)及保利協鑫(3800)齊跌逾2%，順風光電(1165)挫逾
3%。同樣捱沽的有鋼鐵股，寶鋼擬下調6月份鋼產品價格，馬鋼(0323)
跌2%，重鋼(1053)跌1.7%。個別股份方面，盛高(0337)獲內房企業綠地
借殼，股價大幅飆升，全日升87%至7.14元。

大鱷重臣港設對沖基金 傳攬「中國索羅斯」

香港寬頻商業電話轉台享半價

大笨象11連升
港股低位有承接

電盈搵巴菲特打救？

中煉化入場費6616元

香港文匯報訊（記者 陳遠威）香港寬頻近期積極減價搶客，昨正式推
出商業電話轉台優惠，以對手半價作招徠強攻商業市場。轉台至香港寬頻
的商業客戶，簽訂至少3條商業電話線合約，合約期24個月，即可以現時
服務月費半價使用商業電話服務。此外，新登記商業客戶若成功登記及安
裝388元或以上24個月指定商業電話服務，可獲贈Samsung Galaxy S4 LTE
一部或5,000元旅遊禮券，但客戶須預繳4,980元方可使用有關優惠。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）電
訊盈科(0008)及香港電訊(6823)昨日舉
行股東會，有小股東在會上建議管
理層，邀請美國股神巴菲特(見圖)入
股，主席李澤楷亦一臉正經的表示
會考慮，又指管理層不時與有質素
的基金投資者會面。

手持近4,000億港元現金的巴菲

特，會否有興趣投資電盈可能真的
要問巴菲特，但小股東對8號仔的股
價表現依然耿耿於懷。

「兩棵樹」果實愈生愈多

李澤楷昨日就再感性的說多年前
曾講過的那個「兩棵樹」故事，

「過去，我同大家分享過將一棵果樹
經過插枝移植，而變成兩棵果樹的
故事；然後又同大家分享過這兩棵
果樹開出豐碩果實的故事。今日，
我可以好高興的同大家講，『有情
來下種，因地果還生』，過去一年，
這兩棵果樹不但愈長愈壯，果實亦
都愈生愈多，而我們總算不辱使
命，令到PCCW（電盈）和HKT

（香港電訊）都得到相應的收成。」

他指，董事局建議提高股息分派
比率，全年現金派息達到盈利的
83%，以宣佈時股價計算，股息率
達5.1%。他稱，公司在香港電訊上
市時承諾，3年內每年派息金額不會
少於1.43億美元。去年派息金額為
1.78億美元，超出承諾水平。在香港
電訊上市時已持有公司股票的股
東，去年還兩次獲分派香港電訊的
紅股，再加上公司的股份在過去一
年亦有不俗的升幅，自去年股東周
年大會至今已升接近五成，希望股
東感到滿意。

無意再減持香港電訊

既然對公司這麼有信心，為李澤
楷早前又配售1.634億股香港電訊信

託股份，套現約1.65億美元呢？他回
應指，減持的部分信託單位僅佔上
市時所增持的一小部分，強調目前
他個人和電盈均無意減持香港電訊
權益，而今次接收股份的均是長期
投資者，如保險公司及基金，對公
司發展有利。

有助吸客 英超買得值

而關於投得英超聯賽獨家轉播權
的問題，電盈董事總經理陳禎祥
指，英超項目吸引，出價前已作審
慎評估，認為公司出價合理，未來
盈利能力將取決於其成本及收入，
近日亦已收到客戶的正面反應，相
信可有助提升客戶數目，及帶來正
面經濟效益。

重拍3G頻譜 李澤楷警告加價
固網寬頻減價搶客難持續

■圖左起：中煉化工程(集團)董事會秘書桑菁華、副董事長張

克華、副總經理李旭升。 張偉民 攝

■香港電訊昨日舉行周年股東大會。圖左起：董事總經理艾維朗、主席李澤楷、執行董事兼集團財務總裁許漢卿。


